
                                                                                             

   

 

                                           Reunião Ordinária CADES/SM 

 

Reunião Ordinária do CADES/SM - Conselho Administrativo do Desenvolvimento 

Sustentável do dia 19/02/2025. 

 
São Paulo, 19 de Fevereiro de 2025. 

 
Primeira chamada às 8h30 e segunda chamada às 9h. 

A reunião teve início pontualmente às 9h, conforme convocação oficial do subprefeito Sr. 

Oziel Evangelista de Souza, da Subprefeitura São Mateus, no uso de suas atribuições que 

são conferidas por lei, que comunica e tornou pública a realização desta Reunião Ordinária 

do Conselho Regional do Meio Ambiente Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz - 

CADES-SUB/SM. 

Local: Sala de reuniões ao lado do Auditório da Subprefeitura - Av. Ragueb Chohfi, 1400 - 
Pq. São Lourenço, São Paulo - SP. 

Pauta da Reunião: 

1. Abertura da reunião pelo Presidente ou Coordenador. 
2. Apresentação do subprefeito Oziel Evangelista de Souza. 
3. Leitura das Atas das reuniões anteriores e aprovação.  
4. Continuidade na Elaboração do Projeto Educação Ambiental. 4R. Plano de Coleta 

Seletiva nas Escolas. 
5. Educação Ambiental: GT Cuidado com os animais - Elaboração do projeto Pet 

Solidário. 
6. Solicitação de Ecopontos nos três distritos da região de São Mateus para 

desestimular descartes irregulares. 
7. Informações gerais. 
8. Demandas de munícipes. 
9. Encerramento. 

A reunião teve início pontualmente às 9h e estiveram presente os conselheiros: Sr. Luiz 

Antonio Rodrigues dos Santos, Sra. Maria Aurilene, Sr. Jonadabe de Faria, Sr. Eliabe de 

Melo Oliveira, Sr. Gilberto Tomé, Sra. Simone Cristina de Souza, Sra. Viviane Xavier 

Queiroz, Sra. Fátima Magalhães de Oliveira e Sra. Tuany Alves dos Santos. 

 

Estiveram presentes também os municipes Nubia dos Santos e Hugo Cesar W. Silva, o 

coordenador Sr. Manuel Antônio Lopes e o assessor de imprensa Sr. Celso Antônio de 

Freitas. 

 

A reunião teve inicio às 09h20 pelo coordenador representando o subprefeito e já demos 

início com o questionamento da ausência do subprefeito, que está sendo representado pelo 

Gilberto. Luiz questionou a questão de como vamos executar os GTs, pois não vemos a 

facilidade de execultar os projetos do CADES, questinou sobre a pauta dos animais e das 

questões ambientais que ficaram de serem feitas nas escolas, ressaltou que devemos focar 

no trabalho de reeducação ambiental, pois temos muitos pontos viciados nas ruas, devemos 

reforçar a questão de montar mais ecopontos e é importante se juntar com a DRE para levar 

o projeto dos GTs nas escolas. 

Jonas resssaltou a falta de apoio da prefeitura com relação aos projetos comunitários, onde 

profissionais de saúde se disponibilizam voluntariamente para ajudar a comunidade na 



                                                                                             
vacinação de pets, porém não tem apoio da prefeitura com espaços de banheiro, refeitório e 

entre outros. 

Maria Aurilene disse que o CADES está sendo esquecido e que não está sendo levado a 

sério com os projetos sociais que envolvem as associações, que ela mesma que tem 

associação e que não vê ajuda da prefeitura nos seus projetos e que está tendo que 

resolver os probemas do seu bairro sozinha, e que não acha correto ela fazer parte de um 

conselho se não vê ajuda pelos lideres dos conselhos. A mesma disse que a comunidade 

dela não tem conhecimento do CADES, pois o mesmo não tem seus projetos execultados 

nos seus bairros. 

Viviane questinou sobre os focos de lixos nos bairros e disse que os pontos viciados estão 

sendo esquecidos pela prefeitura. 

Aurilene disse sobre um projeto da prefeitura de fazer uma limpeza urbana no território 

durante a noite e disse que o CADES não foi comunicado e que é de extrema importância o 

CADES participar dessas ações. 

Viviane questionou o fato de não usarem as câmeras para serem reconhecidas as pessoas 

que fazem descarte ilegal de lixo nas ruas. 

Luiz deu sequência à leitura da ATA. Foi questionada a ausência do subprefeito, pois ele 

tem ciência dos projetos de limpeza urbana e poderia ajudar na discussão de novos 

ecopontos. 

Viviane disse que a Vila Bela é um bairro que já solicitou um ecoponto, que existe ofício 

protocolado e nada foi feito, e que devem puxar a relação dos ofícios já enviados. Foi 

discutida a questão da liberação das áreas para a execução dos projetos. Seguimos 

discutindo o projeto de reeducação ambiental nas escolas. A Viviane disse que podemos 

usar os grêmios das escolas para realizar projetos. Jonas ressaltou a importância de realizar 

as reuniões nas escolas agora que as aulas voltaram. Fátima disse que o projeto da EMEF 

Vinicius de Moraes já deveria ter sido executado e que devemos fazer uma reunião com as 

gestões das escolas EMEI Rumi, EMEF Maria Aparecida Vilas Boas e UBS Parque das 

Flores, juntamente com a agente de proteção ambiental. Ela também mencionou que irá 

comunicar as escolas verbalmente e, posteriormente, oficialmente, através do CADES. 

Luiz sugeriu montar o projeto em um slide e apresentá-lo nas escolas junto com a DRE. 

Seguimos para a pauta Pet Solidário. Simone deu a ideia de começar com a vacinação, e 

não com a castração. Fátima disse que haverá um evento no dia 8 de março. Jonas contou 

sua experiência sobre os eventos envolvendo os animais que já foram realizados por ele. 

Simone sugeriu focar em duas localidades próximas para a realização do projeto de 

vacinação. Fátima informou que, na sexta-feira, dia 21/02/2025, haverá uma reunião às 

13h30 com Edy, da Supervisão de Cultura, para discutir os eventos que aconteceram no 

Jardim Santo André. 

Viviane disse que devemos exigir mutirão de inclusão de vacinação nos bairros. Os mutirões 

devem ter apoio dos conselheiros do CADES. Jonas explicou que os mutirões nos bairros 

são realizados uma vez em cada bairro, mas costumavam ocorrer nos mesmos dias, em 

agosto, e que agora devem ser feitos em vários bairros, porém em datas diferentes. Foi 

discutida a possibilidade de procurar faculdades de veterinária para ajudar a executar os 

projetos, tendo em vista que eles podem ser usados como TCC. Jonas ficou encarregado de 

procurar alunos de faculdades e conversar com a Zoonoses. 

Fátima ressaltou que, no dia 26/02/2025, haverá consulta pública no CEU São Rafael sobre 

o Morro do Cruzeiro e a unidade de conservação. Jonas falou sobre as demandas 

populares, solicitando placas para o Parque São Lourenço. Simone disse que é preciso 

colocar placas na praça ao lado da UBS Santa Bárbara. Jonas comentou que foi solicitada 

limpeza e averiguação de construções irregulares entre os patamares do Promorar Rio 

Claro. 



                                                                                             
Viviane ressaltou que há uma nascente próxima à sua casa e que esgotos estão sendo 

despejados nela. Ela quer que o CADES faça um levantamento dessas áreas próximas à 

sua residência, no Palanque, no bairro Jardim Marilu. Fátima relatou que um morador, 

Daniel, que é cadeirante, fez uma solicitação para a execução de um plantio na área da 

Avenida Sertanista e Rua Bento Ribeiro, no Jardim São Francisco. Jonas solicitou o mapa 

dos três distritos. 

Foi feita uma denúncia por Núbia dos Santos, que participou da reunião como munícipe, 

sobre o lixo que está sendo jogado no terreno da UPA, que ainda não foi construída, na Rua 

Forte da Ribeira, no Parque São Lourenço. Foi solicitada uma ação do CADES para 

conscientizar a população do entorno sobre educação ambiental, juntamente com a 

Ecourbis. Simone disse que foi pessoalmente à Ecourbis como munícipe, foi bem recebida 

por eles e ainda informou que o CADES foi convidado para fazer uma visita à empresa no 

dia 25/03/2025, no período da manhã. 

 

Foi feito o encerramento da reunião pelo coordenador Luiz às 11h10. 

 

Eu, Eliabe, redigiri e aprovo esta Ata. 


